



Estudiantes de derecho de la UNAM marchan contra reforma al Poder Judicial



PARTICIPAN PROFESORES DE LA FACULTAD DE DERECHO Estudiantes de la UNAM se unen al combate contra la reforma judicial

Marcharon rumbo al Consejo de la Judicatura Federal y expresaron su descontento contra el procedimiento propuesto por el presidente Andrés Manuel López Obrador

ALDO CANEDO

Estudiantes de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México salieron de las aulas para manifestar su rechazo a la reforma judicial próxima a aprobarse en la Cámara de Diputados. Al unísono, miles de jóvenes rechazaron la propuesta judicial del presidente López Obrador y respaldaron el paro de trabajadores del Poder Judicial de la Federación.

Las y los estudiantes marcharon este miércoles desde la Facultad de Derecho de la UNAM hacia el Consejo de la Judicatura Federal (CJF), pasando por gran parte del Circuito Universitario, en protesta contra

la reforma judicial que, advirtieron, amenaza su formación académica y su futuro como próximos litigantes.

Vestidos de blanco en su mayoría, alrededor de cuatro mil jóvenes estudiantes de la Facultad de Derecho, acompañados de otras facultades de la UNAM como la de Ciencias Políticas, Ingeniería, Medicina, entre otras, reclamaron al Congreso de la Unión que se deseche la reforma judicial en puerta.

A lo largo de los casi cinco kilómetros de recorrido, la movilización fue acompañada por estudiantes de otras universidades privadas, como el [ITAM](#), la Universidad Iberoamericana y el Tecnológico de Monterrey.

A la altura de Insurgentes Sur y Eje 8, el contingente estudiantil fue recibido por alrededor de 800 trabajadores, jueces y magistrados del PJE. Al grito de "ese apoyo sí se ve" y "el Poder Judicial no va a caer", los trabajadores hicieron pasillo a los estudiantes, a quienes arengaban con portas de "Goya".

Al inicio de la marcha, Seguridad UNAM registró dos mil 500 asistentes; sin embargo, la cifra subió hasta casi cinco mil al final de la movilización, que tuvo como destino final la sede del Consejo de la Judicatura Federal, que este mismo día sesionó de forma privada encabezados por la presidenta del PJE, Norma Pifia Hernández.

Continúa en siguiente hoja



Una vez que arribaron al edificio sede del CJF, el joven estudiante Irving Aldair Rodríguez García, que cursa quinto semestre en la Facultad de Derecho, dirigió un discurso a nombre de todos los estudiantes de la UNAM:

"Como futuros profesionales del derecho, así como ciudadanos, creemos firmemente que el esfuerzo invertido en nuestra formación académica y profesional sería amenazado con esta reforma", expresó el joven.

"Advertimos que las decisiones futuras surgidas en las sentencias no atenderán al Derecho positivo vigente, sino a una 'justicia' plagada de intereses ajenos", agregó en el discurso Aldair Rodríguez.

En las escalinatas del CJF, los consejeros Lilia Mónica López Benítez y José Alfonso Montalvo Martínez recibieron el pronunciamiento de los estudiantes, y agradecieron el respaldo.

Previamente, los estudiantes, encabezados por la joven Vanesa Gracia, entregaron un pliego petitorio a una comisión de Rectoría de la UNAM, en el que exigen a la Universidad Nacional que se posicione en torno a la reforma, con la que estudiantes no están de acuerdo.

"A través de este pliego, buscamos que se tome en cuenta nuestra posición como estudiantes que valoran la justicia imparcial y la fortaleza institucional. Y es por esto que pedimos que la UNAM se pronuncie respecto a este tema que le concierne como Universidad Nacional", apunta el pliego entregado a Rectoría.

La movilización, de acuerdo con un enlace de la Secretaría de Seguridad de la CDMX, albergó a cerca de cinco mil personas y duró alrededor de tres horas.

Mariana Nolasco, estudiante de sépti-

mo semestre de la Facultad de Derecho, declaró a **El Sol de México**:

"La realidad es que el impacto, no solamente político que tiene esta reforma, sino también social para nosotros pues es bastante importante en el sentido de que, por ejemplo, tenemos muchos compañeros que quieren hacer una carrera judicial y que ese sueño prácticamente se ve aplastado por esta reforma", expresó la joven.

En el mismo sentido, el joven estudiante Adriel Martínez, estudiante de quinto semestre, advirtió:

"Creo que hicieron muy bien los compañeros que iniciaron el movimiento, empezando a juntar voces, personas que se animen a alzar la voz en un inicio (...) Como estudiantes nos va a mover todo lo que hemos aprendido hasta ahora, si nos quitan ese modelo que tenemos, nos quitan esa justicia a la cual tanto aspiramos", señaló el también estudiante de la UNAM.

PLIEGO PETITORIO

ESTUDIANTES, ENCABEZADOS por la joven Vanesa Gracia, entregaron un pliego petitorio a una comisión de Rectoría de la UNAM, en el que exigen a la Universidad Nacional que se posicione en torno a la reforma judicial, con la que los estudiantes no están de acuerdo



IRVING RODRÍGUEZ GARCÍA

ESTUDIANTE DE LA FACULTAD DE DERECHO DE LA UNAM

Como futuros profesionales del derecho, así como ciudadanos, creemos firmemente que el esfuerzo invertido en nuestra formación académica y profesional sería amenazado con esta reforma"





5
MIL PERSONAS,
entre estudiantes y
profesorado, se
sumaron a la protesta
en la sede
del CJF

A lo largo de los casi cinco kilómetros de recorrido, la movilización fue acompañada por estudiantes de otras universidades, como ITAM, Iberoamericana y Tec de Monterrey /FOTOS: ROBERTO HERNÁNDEZ